
Seglerverein Harlebucht e.V.

Protokoll der Generalversammlung vom 
15. März 2014

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung

Der erste Vorsitzende Ole Eden eröffnet am 15.03.2014 um 14.10 
Uhr die diesjährige  Generalversammlung 2014 und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder. 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt.



TOP 3: Ehrung Verstorbener

Ole Eden verliest die Namen der im letzten Jahr verstorbenen 
Mitglieder. Die Versammlung erhebt sich zu einer Gedenkminute.

TOP 4: Verlesung und Genehmigung des letzten Protokolls

Der Schriftführer Heiko Steinberg verliest die Niederschrift der 
letzten Mitgliederversammlung vom 23.11.2013. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt.

TOP 4a: Tausch Tagesordnungspunkte 9 und 11

Ole beantragt, die Tagesordnungspunkte 9 (Liegegelderhöhung) 
und 11 (Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2014) zu 
tauschen. Die Änderung der Tagesordnung wurde mit einer 
Gegenstimme beschlossen.

TOP 5: Jahresbericht des Vorstandes

1. Vorsitzender

Ole Eden verzichtet in diesem Jahr auf einen ausführlichen 
Jahresbericht und verweist auf den Bericht der letzten 
Mitgliederversammlung im Herbst. Er drückt seine Freude darüber 
aus, jetzt wieder in vollem Umfang seinen Aufgaben als Erster 
Vorsitzender des SVH nachkommen zu können.
 

2. Vorsitzender

Zum Thema Hafen und Arbeitsdienste erklärt Hinni, dass die 
Baggerarbeiten bereits abgeschlossen sind. Bis auf zwei 
Liegeplätze waren im letzten Jahr alle belegt. Der Hafenbetrieb lief 
gut und es gab keine großartigen Rammings. Der Zustand der 
Stander ist zum Teil bedauernswert. Die Anbringung der 
Liegeplatzschilder erfolgte in 15 Fällen nicht zum festgelegten 



Termin. Die Bedienung dieser Schilder war ebenfalls mehrfach 
verbesserungswürdig.  Auch einige Ruckdämpfer waren wieder 
nicht angebracht. Die Hilfsbereitschaft und Freundlichkeit im Verein 
hat in den letzten Jahren etwas gelitten. Dies macht auch keinen 
guten Eindruck auf Besatzungen der Gastboote. Hinni appelliert an 
alle, sich so zu verhalten wie man selbst gerne behandelt werden 
möchte.  Auch die Parkdisziplin war wie in den letzten Jahren noch 
nicht zufriedenstellend. Die Parkplätze zum Be- und Entladen 
werden immer noch oftmals von Dauerparkern genutzt. Zum Thema 
Müllentsorgung erwähnt Hinni die Kosten in Höhe von 2000,- € pro 
Jahr. Hinni bedankt sich beim Stegwart für seine hervorragende 
Arbeit. Die letzte Sturmflut hat einige Schäden am Vereinshaus 
hinterlassen. Unter Anderem stand 30cm Wasser im Keller. Hinni 
wünscht sich in solchen Fällen etwas mehr Unterstützung durch die 
Vereinsmitglieder, die in der Umgebung wohnen. Ein Teil der 
Schäden wurde durch Vereinsmitglieder behoben. Der Einbau der 
Stege verlief gut. Beim Ausbau der Außenanlage gab es zu wenig 
Personal, beim Ausbau A-Steg und Binnenanlage waren 
ausreichend Helfer vor Ort. 

    Sportwart
 
Sportwart Jörg Deeling berichtet über die Aktivitäten in der 
vergangenen Saison. Das Boßeln fand am 23.02.2013 statt, das 
Wetter spielte jedoch nicht mit. Bei Ostwind und -5° C freuten sich 
alle auf das Grünkohlessen im Restaurant Waterkant. Die 
Norderneyer wünschen sich wieder einen Besuch einer Abordnung 
des SVH auf der Insel. Das Ansegeln war am 25.05. geplant und 
fiel bei 7-9 Windstärken aus. Die 27. Rumfass-Regatta war eine 
sehr gelungene Veranstaltung. 41 Boote waren gemeldet und die 
Jugendgruppe des SSCK Kempen war mit ihrer Jugendgruppe 
dabei. Erstmalig wurde der Regattakurs leicht verändert. Das 
Rumfass ging in diesem Jahr an Reiner Gerdes vom SSCK. Es hat 
sich als richtig erwiesen, die Regattafeier und das Frühstück im 
Vereinshein durchzuführen. Das Absegeln fand am 07.09.2013 in 
Bensersiel mit nur 8 Booten statt.



Die Termine für die kommende Saison: 

Ansegeln 17.05.2014
Absegeln 20.09.2014

    Jugendwart

Der Jugendwart Holger Adams berichtet über die Aktivitäten der 
Jugendgruppe des SVH im vergangenen Jahr. Durch ein Angebot 
bei den Ferienspielen der Stadt Esens wurden 12 neue motivierte 
Jugendliche für den Segelsport begeistert. Das Training für die 
Jollensegler und die Optisegler wird jetzt an zwei unterschiedlichen 
Tagen durchgeführt. Der defekte Bootstrailer konnte durch einen 
neuen erstetzt werden. Holger bedankt sich bei den Spendern, die 
sich an der Neuanschaffung beteiligt haben. 

    Kassenwart

Fidi Heise stellt den abschließenden Kassenbericht für 2013 vor 
und erläutert die einzelnen Posten. Die Einnahmen für 2013 
betrugen  134.971,41 €, die Ausgaben  125.328,04 €. Der 
Kassenbestand zum 31.12.2013 betrug 49.467,57 €. Der 
Kassenbericht 2013 befindet sich in der Anlage zu diesem 
Protokoll.

    Schriftführer

Heiko Steinberg berichtet, dass der Vorstand im letzten Jahr elf 
Vorstandssitzungen durchgeführt hat. Die zwei großen 
Versammlungen des letzten Jahres wurden vorbereitet und 
durchgeführt. Durch eine Portoerhöhung der Deutschen Post sind 
die Kosten für den Versand der Einladungen auf 360,- € pro Jahr 
gestiegen. Für die neuen Mitglieder verwies er auf den 
Internetauftritt des SVH insbesondere auf die hier hinterlegte, 
aktuelle Version der Vereinssatzung und auf das Protokoll der 
letzten Mitglieder- oder Generalversammlung.



TOP 6: Bericht der Kassenprüfer

Die diesjährige Kassenprüfung wurde durch Bernd Laaser und 
Gerd Voltmann durchgeführt und verlief ohne Beanstandungen. Die 
Kassenprüfer lobten die vorbildliche Haushaltsführung durch den 
Kassenwart. Der Bericht der Kassenprüfer befindet sich im Anhang 
zu diesem Protokoll. 

TOP 7: Entlastung des Vorstandes

Auf Antrag von Gerd Voltmann wurde der Vorstand einstimmig 
entlastet.

TOP 8: Wahl eines neuen Kassenprüfers

Für den ausscheidenden Kassenprüfer Gerd Voltmann wird Ralf 
Borowski gewählt.

TOP 9: Liegegelderhöhung

Der Kassenwart Fidi Heise stellt nochmals das vom Vorstand 
erarbeitete Konzept für die Erhöhung des Liegegeldes vor. Daraus 
ergibt sich eine Erhöhung von ca. 15 %. Folkert Mennebäck 
erläutert seinen Standpunkt und beantragt eine Erhöhung der 
Liegegelder um 7,5 %.

Es folgen verschiedene Beiträge zum Thema Kosten, die der Verein 
zu tragen hat im Verhältnis  zum jährlich eingenommenen 
Liegegeld. Folkert Mennebäck beantragt in dieser Angelegenheit 
geheime Wahl. Dazu wird ein Wahlausschuß gebildet. 



Dirk Witt als Vertreter des Wahlausschusses gibt abschließend das 
Ergebnis bekannt:

87 Stimmen für eine Erhöhung des Liegegeldes wie vom Vorstand 
erarbeitet um ca. 15 %
17 Stimmen für eine Erhöhung des Liegegeldes um 7,5%
7 Stimmen gegen eine Liegegelderhöhung

Die erforderliche ¾ -Mehrheit für eine Liegegelderhöhung ist 
vorhanden und gilt somit als beschlossen. Die Änderung wird in die 
Beitrags- und Gebührenordnung eingepflegt.

TOP 10: Wahl eines Jugendwartes

 Kurt Habben beantragt Wiederwahl. Holger Adams wird einstimmig 
als Jugendwart wiedergewählt.

TOP 11: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2014 

Der Kassenwart Fidi Heise stellt den Haushaltsplan 2014 vor und 
erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben. Die geplanten 
Einnahmen liegen bei 143.800,- €, die Ausgaben bei 140.900,- €.

Der Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 

TOP 12: Anträge

Folkert Mennebäck beantragt die Zahlung von 60,- € pro 
Liegeplatzinhaber als Umlage für die Sanierung des Vereinshauses.
Der Antrag wird einstimmig abgelehnt.

TOP 13: Verschiedenes

Peter Blume ist immer noch auf der Suche nach zwei Tragebügeln, 
die für den Ausbau der Stegausleger benötigt werden. Wer über 
den Verbleib etwas weiß, möge sich bitte melden. Für die 



kurzfristige Hilfe bei Sturmschäden ist angedacht, einen 
Arbeitstrupp zu bilden, der durch den Vorstand gerufen wird und in 
der Lage ist in kurzer Zeit vor Ort zu sein. Ole bittet die 
Interessenten, sich nach der Versammlung beim Vorstand zu 
melden. Olaf Rinoldi präsentiert den neu gestalteten Internetauftritt 
des SVH. Hierzu gehört auch ein geschlossener Mitgliederbereich 
in dem wie bisher interne Informationen, sowie Einladungen und 
Protokolle hinterlegt sind. Neu ist ein integriertes e-mail System, wo 
registrierte Mitglieder mit Neuigkeiten werden. Dr. Streckenbach 
plädiert für eine drastische Anhebung der Zahlungen für 
ausgebliebene Arbeitsdienste.

TOP 14: Ehrung langjähriger Mitglieder

Ole verliest die Namen der Mitglieder, die auf eine 25- bzw 40-
jährige Mitgliedschaft im SVH zurückblicken können. Die Jubilare 
werden mit einer Ehrennadel ausgezeichnet. 
Karl Niemeyer ist bereits 50 Jahre dabei und Hero Hedlefs und 
Friedrich Rust sogar 60 Jahre. Sie erhalten einen Zinnteller mit 
Gravur.

TOP 15: Aufnahme neuer Mitglieder 

Die Aufnahme der neuen Mitglieder wird einstimmig und im Block 
vorgenommen. Es handelt sich um14 Jugendmitglieder und acht 
Erwachsene. Drei Antragsteller sind nicht erschienen und konnten 
somit nicht aufgenommen werden. Ole begrüßt die neuen 
Vereinskameraden und freut sich über das Interesse am 
Wassersport.

TOP 16:Hafenbetrieb und Arbeitsdienste 

Hinni berichtet nochmals über den Abschluss der Baggerarbeiten. 
Die aktuelle Tauchtiefe beträgt 1,50m. Zum Thema 
Liegeplatzschilder weist Hinni auf den Beschluss der letzten 
Generalversammlung hin, wonach bis spätestens zum ersten Juni 



alle Liegeplatzschilder am zugewiesenen Platz angebracht sein 
müssen. Die Erhöhung der Kurtaxe im Rahmen einer Pauschale
in Höhe von 1.200,- € gilt zunächst für dieses Jahr als sicher. 
Allerdings hat die zuständige Aufsichtsbehörde die Fortführung 
dieser Regelung für die nächsten Jahre noch nicht abschließend 
befürwortet.  

TOP 17: Vergabe Accumer-Ee-Pokal

Herr Albers, der Stifter des Accumer-Ee-Pokals kann diesen für 
einen sehr anschaulichen Bericht eines Englandtörns aus den 
Händen vom ersten Vorsitzenden Ole Eden in Empfang nehmen. 

Ole bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme an der 
Generalversammlung und wünscht allen eine gute Saison 2014. 

Die Generalversammlung 2014 wird um 17.25 Uhr geschlossen.

Heiko Steinberg (Schriftführer)                 Ole Eden (1. Vorsitzender)


